



LANDESMUSIKRAT  
BERLIN

**musik für alle**

# Pressemitteilung

13. 9. 2019

## **Chancengleiche Förderung für alle Mädchen und Jungen**

### **Gemeinsame Stellungnahme des Berliner Landesmusikrats und des Chorverbands Berlin zur aktuellen Knabenchor-Debatte**

Knabenchöre sind seit vielen hundert Jahren fester Bestandteil der mitteleuropäischen Kulturlandschaft. Durch ihre lange Tradition sind viele von ihnen institutionell verankert und werden oft aus öffentlichen oder kirchlichen Mitteln gefördert. Sie ermöglichen talentierten Jungen eine hochqualifizierte und meist kostenfreie musikalische Grundausbildung, den Zugang zu sozialen und beruflichen Netzwerken und vielfältige Erfahrungen. Dass aus künstlerischen und pädagogischen Gründen Mädchen der Zugang zu Knabenchören und der damit verbundenen Vorteilen meist verwehrt ist, wird von manchen als ungerecht empfunden.

Der Weg zur Lösung dieses Problems liegt aus unserer Perspektive nicht im erzwungenen Zugang für Mädchen zu den Strukturen der Knabenchöre. Vielmehr empfehlen wir die Schaffung vergleichbarer, kostenfrei zugänglicher Strukturen für Mädchen bzw. die verstärkte Förderung bereits vorhandener Mädchenchöre, um diese finanziell den Knabenchören gleichzustellen. Auch die Förderung von gemischten Kinder- und Jugendchören muss deutlich gesteigert werden. Ziel muss es sein, dass alle Kinder und Jugendlichen, ganz egal ob Mädchen oder Jungen, die gleichen Chancen auf eine kostenfreie musikalische Grundbildung in einem Chor erhalten können.

#### **Weitere Informationen:**

<http://www.landesmusikrat-berlin.de>